

Prix de l'Abonnement - Edition Quotidienne			
1 An	6 Mois	3 Mois	1 Mois
POUR LES ETATS-UNIS... \$ 9.00	\$ 4.50	\$ 2.25	\$ 1.75
POUR L'ETRANGER..... 12.15	6.10	3.05	1.05



Prix de l'Abonnement - Edition Hebdomadaire			
1 An	6 Mois	3 Mois	1 Mois
POUR LES ETATS-UNIS... \$3.00	\$1.50	\$0.75	\$0.75
POUR L'ETRANGER..... 4.00	2.05	1.35	1.05

LE NUMÉRO

CINQ SOUS

L'Abeille de la Nouvelle-Orléans

POLITIQUE LITTÉRATURE

PRO ARIS ET FOCIS

SCIENCES ARTS

1er Septembre 1827

NOUVELLE-ORLEANS, VENDREDI MATIN, 10 AVRIL 1914

87ème Année

FRANCE

Retour d'explorateur.
Correspondance Spéciale de l'Abeille.
Marseille, 9 avril. — L'explorateur Rohan Chabot, envoyé en mission spéciale avec divers officiers au l'Angola, près du Congo Français arrivera mercredi à Marseille sur le paquebot "Thimel".
Cet intrépide explorateur qui a visité des régions inconnues, à Paris, l'hôte de la Société de Géographie qui lui prépara de grandes réceptions.
Son exploration, des plus officielles, a duré plusieurs années.

Un important pèlerinage en Palestine.
Marseille, 9 avril. — Le paquebot "Portugal" vient de partir pour Smyrne, ayant à son bord 280 Pèlerins français, qui vont en Terre Sainte, sous la conduite de Mgr. Pottard. Ce pèlerinage, l'un des plus importants, va en Palestine en emportant une grosse croix qui doit être bénie afin de l'offrir ensuite à une paroisse de France. Le Portugal qui remplace l'Étoile des Pères Assomptionnistes, a été spécialement aménagé pour ce voyage.
Des autels et objets sacrés ont été dressés et placés dans les salons afin que les cérémonies religieuses puissent se dérouler pendant la traversée.

Est-ce du sabotage ?
Marseille, 9 avril. — Deux incendies se sont déclarés la même nuit à bord de deux paquebots des Messageries Maritimes, le "Djemah", courrier de Madagascar et le "Moussel", nouvellement acheté aux anglais.
Ces incendies se sont allumés dans la salle des machines. L'origine de graves doutes sur les causes de ces accidents qui ont occasionné de graves dégâts.
De ce fait, la police a ouvert une enquête à l'effet de savoir si on ne se trouve pas en présence d'actes de sabotage, motivés par la dernière grève des officiers mécaniciens. Un vif émoi règne dans les milieux maritimes.

Une nouvelle comète.
Nîmes, 9 avril. — Un nouveau phénomène, semblable à celui qui s'est produit il y a environ un an, a pu être constaté, après le coucher du soleil, vers le Nord-Ouest. Aussitôt la nuit venue, on a pu apercevoir, ces jours-ci, dans le ciel bleu, une comète très peu élevée au-dessus de l'horizon, mais assez visible. C'est une comète de cinquième grandeur. Comme il y a un an, la nouvelle comète s'est placée entre l'étoile Béta, de la Balance et l'étoile Alpha du Serpent, à une distance de la terre, évaluée à 1,600 millions de kilomètres, d'après certains astronomes méridionaux.

Départ de troupes pour le Maroc.
Nîmes, 9 avril. — Le commandant de la 30 division d'infanterie vient d'être prévenu, par le Ministre de la Guerre, qu'une Compagnie du 7 régiment de Génie devra s'embarquer, le 16 Avril prochain, à destination du Maroc pour renforcer le corps d'occupation de notre protectorat marocain.

M. JAUREZ ET LES SOCIALISTES UNIFIES.
Correspondance Spéciale de l'Abeille.
Un certain nombre de socialistes unifiés se montrent mécontents de l'attitude prise à la Chambre par M. Jaurez. Ils lui reprochent d'être trop systématiquement favorable au parti radical. Même dans le groupe parlementaire socialiste, ces réminiscences se font jour.

MORT D'UN AUTEUR FRANÇAIS
Paris, 9 avril. — Pierre Sales, un des plus populaires auteurs français de romans et contes d'aventures est mort ce jour-ci à l'âge de 60 ans. Il débuta comme employé de banque, puis fit du journalisme et devint ensuite un écrivain d'un talent bien parisien.

Mort du Comte du Suau de la Croix

Nous apprenons à l'instant avec un douloureux serment de cœur la nouvelle bien inattendue de la mort de notre excellent ami le comte du Suau de la Croix. C'est un personnage très remarquable et très intéressant qui disparaît de la vie parisienne. Gentilhomme accompli, gardant les vieilles façons de la cour, baisant les mains des dames, toujours leur chevalier servant, prêt à toutes les galanteries, capable de toutes les délicatesses du cœur et de l'esprit, le comte du Suau de la Croix était un gentilhomme d'autrefois. Il avait une belle tête qui rappelait Henri IV, avec des yeux extrêmement vifs, homme du monde jusqu'au bout des ongles et artiste peut-être davantage. C'est à lui que nous devons cette petite vitrine d'émaux translucides, qui au Salon tous les ans fait l'admiration de tous. Il avait inventé ces merveilleux émaux et le matin, réveillé avant le jour il s'occupait à faire des dessins, de vraies dentelles, de vraies merveilleuses. Ensuite il les reproduisait avec ses émaux, véritables pierres précieuses travaillées par un ouvrier de génie.
Quand on avait eu le bonheur d'être reçu par cet être à part, dans cet appartement du 81 avenue Bosquet, qu'il vous avait montré les photographies et les autographies si flatteurs de toutes les têtes couronnées, qu'il comptait parmi ses amis, qu'il vous avait fait admirer ses merveilleux travaux, vous quittiez cet appartement avec le cœur et l'esprit plein de cet être charmant, ligné d'une autre génération, qui avait l'air d'être au hors de son siècle.

Il vivait entre son fils le Vicomte Enguerand du Suau de la Croix et Mlle de Montigny, sa belle-fille. Il était adoré et vénéré d'eux et ils l'aimait avec tout ce cœur, qu'il était resté aussi chaud, aussi vibrant qu'à vingt ans. Il était le fils d'une Louisianaise, Mlle Dugué de Livaudais, et descendant de l'illustre famille des Marigny. A ce fils à cette fille désemparés par cette fin prématurée, l'Abeille envoie l'expression de sa plus vive et de sa plus sincère sympathie.
L. S.

PLUSIEURS AVIATEURS S'ENGAGENT DANS L'ARMÉE DE RESERVE DES ETATS-UNIS.
Correspondance Spéciale de l'Abeille.
New-York 9 avril. — Quarante-deux aviateurs viennent de s'engager dans la réserve de l'armée des Etats-Unis, et en cas de guerre ils fourniront leur services au gouvernement. Parmi les aviateurs on relève les noms de Lincoln Beachy, Anthony Jannus, etc. Les meilleurs pilotes des Etats-Unis ont tenu à joindre ce corps nouvellement organisé.

L'HERBE DES SABRES.
Correspondance Spéciale de l'Abeille.
Mistral avait presque échappé à la superstition et au fatalisme qui sont deux caractéristiques de la Provence mi-italienne, mi-sarrazine, cependant malgré son scepticisme, certains faits dont il avait été témoin lui causaient presque de l'inquiétude.
Or il est une plante qu'on appelle "Herbe des sabres", celui qui ose la transplantant meurt dans l'année. Mistral possédait à Mailiane une touffe de cette herbe des sabres et il nous en racontait dernièrement la tragique histoire d'un paysan de Mailiane qui vint lui dire qu'il avait découvert dans les ruines un pied de l'herbe des sabres et qu'il offrait au poète. Mais, objecta celui-ci, n'as-tu pas peur de mourir dans l'année. Le brave homme se mit à rire de tout son cœur, il n'avait pas peur du tout. Et il arriva quelques heures après, avec la mystérieuse plante que l'on plaça au bon endroit. Le brave homme mourut trois mois après. Mistral se garda bien de déplanter son "herbe des sabres".

RUSSIE

Une banque Israélite à Constantinople.
Correspondance Spéciale de l'Abeille.
Saint-Petersbourg, 9 avril. — Le "Novoje Vremia" annonce que la maison Rothschild de Londres serait en pourparlers avec la Porte pour la fondation à Constantinople d'une banque israélite au capital de cinq-cents millions de francs.

MISTRAL ET L'IMMORTALITE

Correspondance Spéciale de l'Abeille.
Dans les nombreuses visites d'admirateurs qu'il recevait, le grand poète Provençal était amené à se préoccuper de la postérité. Un jour un visiteur lui disait :
— Un grand poète ne peut pas mourir... Homère, Dante, Shakespeare, Hugo...
Mistral eut un petit rire sec et répondit :
— Ah! ah! Eh bien, admettons que la postérité ne m'oublie pas, admettons cela... Pour vous répondre je me mets, follement, à la suite des grands immortels... non, eh bien, mais ces noms illustres qui semblent des signes universels, ces noms combien de temps ont-ils à vivre? Mille, deux mille, trois mille ans? — C'est-à-dire que trois mille ans, à l'échelle de l'éternité? Et puis, après, il faudra que notre planète meure, que la matière tombe, vaincue, dans l'anonyme éther... Alors!

ALLEMAGNE

M. de Muhlberg et l'élection des Cardinaux Allemands.
Correspondance Spéciale de l'Abeille.
Munich, 9 avril. — A Munich dans les milieux en relations avec la Nonciature, on affirme que le lendemain de la mort du Cardinal Kopp, M. de Muhlberg, ministre de Prusse auprès du Saint-Siège, fut mandé à Berlin par le Secrétaire d'Etat Von Jagow ou plutôt par le Kaiser. Or, au moment M. de Muhlberg peut difficilement s'absenter de Rome, sans doute pour les mêmes raisons qui le faisaient aller à Berlin. Ce diplomate a engagé des pourparlers avec le Curie romaine, en vue de l'élevation au cardinalat d'un ou plusieurs évêques allemands. On ne donne pas d'autres détails.
C'est dire l'importance que le gouvernement allemand attache à cette question.

L'Allemagne avoue.

Berlin, 9 avril. — Dans un article qui a fait le tour de la presse allemande, le Dr. Paasche, vice-président du Reichstag et du groupe interparlementaire pour le rapprochement entre l'Allemagne et la France, a dit ceci : "L'Alsace-Lorraine est en train de redevenir Française, tout simplement. A Strasbourg la langue française est beaucoup plus parlée qu'avant la conquête allemande. En Lorraine, les soldats se plaignent d'être accueillis avec haine en manœuvres par les populations... Il n'est que temps de trouver l'homme capable de conjurer ces périls. Il faut combattre ce danger intérieur qui joint au particularisme toujours grandissant, finirait par menacer l'intégrité de l'empire allemand."

DEPART DU MAIRE BEHRMAN

Le maire Behrman est parti hier pour French Lick Springs, Ind., où il doit prendre quelques jours de repos. De graves préoccupations administratives avaient récemment causé beaucoup de fatigue à notre excellent et zélé chef de la municipalité, et ce n'est que sur l'ordre formel de son médecin qu'il a consenti à s'absenter pour reprendre ses forces. M. A. G. Ricks remplira les fonctions de maire intérimaire.

A propos du "Condé"

M. Pierre Lacaze, vice-consul de France à la Nouvelle-Orléans, a rendu visite hier au commandant de la station navale, qui lui a promis très aimablement de mettre ses docks flottants à la disposition du croiseur.
M. Lacaze a vu ensuite M. Crawford Ellis, directeur de la "United Fruit Company". Ce dernier a donné au consul l'assurance de son aide et a très courtoisement promis lui aussi son concours au lieutenant de vaisseau Grout commandant du Condé.

Funérailles de M. Louis J. Guérin

Les obsèques de M. Louis J. Guérin ont été l'occasion, jeudi après-midi, d'un témoignage de respect à la mémoire de celui qui pendant son existence de soixante années s'était attiré l'estime et la considération de tous. Des représentants des vieilles familles Louisianaises, des membres de la magistrature, des vétérans confédérés, assistaient au convoi et au service funèbre. M. Guérin avait vaillamment combattu dans les rangs des soldats de l'armée du Sud pendant toute la durée de la guerre civile, et avait pris part en 1874 aux combats livrés par les citoyens contre les satellites du gouvernement radical. En dernier lieu M. Guérin était un des employés du shérif Guérin, et Mlle Louise-ette Guérin.

COUPES D'HONNEUR A MM. WALMSLEY ET SIMON

La coupe d'honneur décernée par le "Picayune" pour l'année 1912 au citoyen qui a accompli une œuvre d'un grand intérêt public, et la coupe pour l'année 1913 ont été présentées jeudi soir à MM. R. M. Walmsley et Léon C. Simon, devant une assistance nombreuse de personnalités marquantes du commerce et de la finance de la ville. L'intéressante cérémonie a eu lieu dans la grande salle de réunion de l'Association de Commerce. M. Walmsley a eu le mérite, en 1912, d'avoir effectué la vente des obligations municipales pour continuer le système d'égouts et de conduits d'eau, et M. Simon a contribué énergiquement, en 1913, à la réorganisation de l'Association de Commerce de la Nouvelle-Orléans.

LA TEMPERATURE.

La vague de froid dont nous sommes atteints se prolongera probablement jusque vendredi après-midi. La température deviendra ensuite plus normale.
Le froid a fait un tort sérieux aux récoltes dans le nord de la Louisiane, le Mississippi, le Texas et l'Oklahoma.

L'EPITAPHE DE MISTRAL.

Correspondance Spéciale de l'Abeille.
Depuis longtemps Mistral a fait bâtir son tombeau et y a fait graver l'épithaphe suivante que nous traduisons du Provençal :
Suprême effort de notre orgueil, Pour échapper au temps vorace Gela n'empêche pas qu'hier et aujourd'hui Vite se change en long oubli.

MORT DE L'IMPERATRICE DOUAIRIERE DU JAPON

Tokio, 9 avril. — L'impératrice douairière Haruko est morte aujourd'hui dans son palais impérial de Namazu, d'une angine de poitrine. Elle était très aimée et très populaire et avait puissamment aidé son impérial époux à faire du Japon ce qu'il est aujourd'hui.

BELGIQUE

La loi sur les jeux en Belgique.
Correspondance Spéciale de l'Abeille.
Bruxelles, 9 avril. — Le Parlement est disposé à revenir sur l'interdiction des jeux et on vient de proposer à la Chambre une dérogation en faveur des deux villes de Spa et d'Ostende. Les jeux y seront de nouveau autorisés; la majorité de la Chambre paraît favorable à ce projet.

MORT D'UN AVIATEUR BELGE

Anvers, 9 avril. — Un aviateur belge, Verschaeve, s'est tué hier, lorsque sa machine prise dans un remous fut précipitée sur le sol d'une hauteur de 600 pieds.

STATISTIQUE DES CONFÉRENCES DE SAINT-VINCENT-DE-PAUL.

Correspondance Spéciale de l'Abeille.
L'Assemblée Générale des Conférences Saint-Vincent-de-Paul, qui vient de se tenir, a fait connaître les progrès de l'œuvre dans le monde. Il y a actuellement, au total, 8,000 Conférences. En 1913, année du centenaire de leur fondateur, Frédéric Ozanam, 337 conférences nouvelles ont été constituées, dont 67 en France. La Belgique en compte 1300 et le Portugal 22.

ANGLETERRE

Le Travail des enfants en Angleterre.

Correspondance Spéciale de l'Abeille.
Londres, 9 avril. — Au point de vue professionnel, les enfants se répartissent ainsi : services domestiques, 56 pour cent; industrie, 33; hôtels, 16; commerce, 24; porteurs, 35.
La durée journalière du travail dépend de la nature de l'enseignement et de la saison pendant les études normales, elle dépasse 4 heures pour 20 pour cent des enfants en hiver et 40 pour cent en été. Pendant les deux dernières années de scolarité, elle dépasse 4 heures pour 82.4 pour cent en hiver et 91.6 en été, 6 heures pour 54.6 et 77.2, 9 heures pour 27.2 et 54.3; 10 heures pour 10.3 et 34.6.
Le travail de nuit (2 à 4 heures) est assez fréquent dans l'industrie hôtelière et le travail à domicile.

L'Organisation de l'Eglise Catholique en Angleterre.

Le dernier prélat catholique de l'ancienne hiérarchie mourut sous le règne d'Elisabeth (1585). Il ne resta plus, à la tête, du clergé persécuté, qu'un archevêque. En 1623 le Pape nomma un vicaire Apostolique, en 1788, il en fut créé un second; en 1840, le Pape Grégoire XVI organisa 8 vicariats. Enfin, en 1860, Pie IX installa le siège métropolitain, à Westminster et créa une nouvelle hiérarchie qui correspond à peu de chose près à l'organisation actuelle.

78,000 ORPHELINS BULGARES DEMANDANT SECOURS AUX ETATS-UNIS

Correspondance Spéciale de l'Abeille.
Washington, 9 avril. — Mme Hovan, femme du Secrétaire d'Etat aux Affaires-Etrangères, a été sollicitée par Mme Zorita D. Furnajoff, femme d'un pasteur de Sofia, en vue d'obtenir que les Etats-Unis envoient des secours aux 78,000 orphelins bulgares qu'à faites la guerre balkanique.

ROYALISTES ET LIBERAUX.

Correspondance Spéciale de l'Abeille.
Dans certaines circonscriptions, on annonce que la lutte entre royalistes et libéraux, sera acharnée. Les premiers accusent les seconds d'avoir fait le jeu des différents ministères qui se sont succédés au pouvoir. Enfin, partout où, à l'appel de M. Keller, seront créées des Unions Catholiques, tout leur concours paraît assuré aux monarchistes.

Départ de M. Albert Breton

M. Albert Breton, vice-président de la "Canal Bank and Trust Co.", un des membres les plus honorables connus et des plus estimés de la colonie française aujourd'hui pour la France. Il compte y passer trois ou quatre mois afin de se reposer des fatigues que lui imposent ses importantes occupations.

Banques Régionales

Un-mémoire du Conseil de Ville aux Congressistes de la Louisiane.

Le Conseil de Ville, sous la présidence de M. A. G. Ricks, maire intérimaire, a adopté à sa séance de jeudi un mémoire adressé aux représentants de la Louisiane dans le Congrès des Etats-Unis, protestant contre la décision du comité national des banques de réserve qui a éliminé la Nouvelle-Orléans dans le choix des villes de l'Union pour l'établissement de banques régionales. Ce mémoire cite à grands traits toutes les raisons au point de vue commercial, topographique, et logique pour lesquelles notre Cité du Croissant devrait être choisie de préférence à d'autres centres qui n'ont pas les mêmes avantages.

Les commerçants et les banquiers de la ville continuent de faire leur possible pour faire revenir le secrétaire du trésor sur sa décision d'écarter la Nouvelle-Orléans comme centre d'une de ces banques.

M. Sol Wexler, président de la banque Whitney, a envoyé un long télégramme au sénateur Ransdell lui expliquant en détail les nombreuses raisons pour lesquelles la Nouvelle-Orléans devrait être choisie. Ce n'est pas une faveur demandée mais un droit qui doit lui être accordée.

Banques d'Etat

R. N. Sims, nouveau contrôleur des banques d'Etat, a fait demander à ces banques un rapport détaillé sur l'état de leur situation présente. Elles devront faire parvenir cet état aux nouveaux bureaux du département des banques de la Louisiane dans le nouveau bâtiment du palais de justice en ville.

CEUX QUI S'EN VONT.

Correspondance Spéciale de l'Abeille.
Parmi les députés qui ne se représentent pas signalons M. Paul Cuny, député des Vosges. Nous lui avons demandé les raisons de cette renonciation.
— Si je ne sollicite pas le renouvellement de mon mandat, dit M. Paul Cuny, c'est que nos nombreuses occupations industrielles ne me laissent pas suffisamment de loisirs pour remplir mes fonctions de député comme je le ferais, on ne peut être à la fois au four et au moulin, comme on dit vulgairement.
— Et encore ?
— Encore ? Mais les principes directeurs des méthodes de l'industrie et de la politique ne se rassemblent pas.
— Que voulez-vous dire ?
— Entendez-moi bien. Il n'entre pas dans mes intentions de formuler la moindre critique, mais il faut déclarer loyalement que les mêmes hommes ne peuvent pratiquer à la fois deux mentalités différentes, et voter à la Chambre des lois qu'ils désapprouvent comme industriels.

DEPART DU "SOLACE"

Le navire hôpital des Etats-Unis le "Solace" a reçu l'ordre jeudi matin de se ravitailler en vivres et charbon et de se tenir prêt à appareiller de suite pour Tampico.

TURQUIE

Les réformes et les préparatifs Militaires Turcs.

Correspondance Spéciale de l'Abeille.
Constantinople, 9 avril. — Les bruits que l'on répand depuis un certain temps au sujet des grands préparatifs de l'Administration militaire turque semblent être tout à fait infondés. La vérité est que, conformément en plan élaboré par l'ancien ministre Izzet Pacha, on prend des mesures pour la reconstitution des unités complètement désorganisées pendant la guerre et qui sont le cinquième corps d'armée "Angéra", le sixième corps d'armée (Alop) et les trois divisions indépendantes d'Anatolie.
On a supprimé les troisièmes bataillons aux régiments casernes en Thrace, lesquels ne compteront désormais que deux bataillons, pour verser dans le cinquième corps d'armée. Ces troupes sont déjà en route pour leur destination nouvelle.
Le sixième corps d'armée sera formé de la même manière par les troupes syriennes. Ces réformes nouvelles ne représentent donc aucune augmentation de effectifs de paix, mais elles auront pour effet de relever la capacité combative de l'armée.
Quant aux grandes manœuvres dont on annonce l'exécution pour le mois de mai dans le vilayet de Smyrne, on ne possède jusqu'à présent aucune information positive à ce sujet.

Le Cardinal Kopp et l'Autriche.

Correspondance Spéciale de l'Abeille.
Vienne, 9 avril. — Le défunt Cardinal Kopp tenait une place importante dans les relations religieuses et même politiques, austro-allemandes, en raison de sa autorité spirituelle qui s'étendait sur la Silesie Autrichienne.
En apprenant la mort de ce Prélat, l'Empereur François-Joseph a exprimé son profond regret de la mort du Cardinal Kopp qui avait contribué à entretenir les bonnes relations entre l'Autriche et l'Allemagne sur le terrain religieux et même politique.
A Vienne on croit que le défunt prélat ne sera pas vite remplacé par un évêque, qui ait la même influence à Berlin et à Vienne.

AUTRICHE-HONGRIE

Le Cardinal Kopp et l'Autriche.

Correspondance Spéciale de l'Abeille.
Vienne, 9 avril. — A Vienne et à Munich dans les milieux apparentés au roi Alphonse on dit que Dom Jaime de Bourbon, le prétendant espagnol a manifesté l'intention de renoncer à ses droits au trône d'Espagne. Comme cette information vient de milieux qui sont défavorables à Dom Jaime, il est prudent d'attendre, avant d'y croire, que cette renonciation soit officiellement annoncée par Dom Jaime lui-même ou quelque personne autorisée.

Don Jaime de Bourbon.

Vienne, 9 avril. — A Vienne et à Munich dans les milieux apparentés au roi Alphonse on dit que Dom Jaime de Bourbon, le prétendant espagnol a manifesté l'intention de renoncer à ses droits au trône d'Espagne. Comme cette information vient de milieux qui sont défavorables à Dom Jaime, il est prudent d'attendre, avant d'y croire, que cette renonciation soit officiellement annoncée par Dom Jaime lui-même ou quelque personne autorisée.

Auguste Belmont en ville

Auguste Belmont, fils aîné d'un des hommes les plus riches des Etats-Unis, est arrivé en ville jeudi et est descendu à l'Hotel Grunewald. Il a l'intention de se rendre à la Havane.